





minat, dan kemampuannya dan menyelesaikan program pendidikan sesuai dengan kecepatan belajar masing-masing dan tidak menyimpang dari ketentuan batas waktu yang ditetapkan”. Amanat dari pasal tersebut selanjutnya dijabarkan lebih lanjut dalam peraturan pemerintah nomor 19 tahun 2005 tentang standar nasional pendidikan dan peraturan menteri pendidikan nasional nomor 22 tahun 2006 tentang standar isi.

Diketahui bahwa standar isi merupakan salah satu standar dari delapan standar nasional pendidikan. Standar isi mengatur bahwa beban belajar terdiri atas dua macam yaitu (1) sistem paket, (2) sistem kredit semester. Meskipun sistem kredit semester sudah disebut dalam standar isi, namun hal itu belum dimuat dan diuraikan secara rinci karena standar isi hanya mengatur sistem paket.

Berbeda dengan sistem paket, beban belajar dengan sistem kredit semester (SKS) memberi kemungkinan untuk menggunakan cara yang lebih variatif dan fleksibel sesuai dengan kemampuan, bakat, dan minat peserta didik. Oleh karena itu, penerapan sistem kredit semester diharapkan bisa mengakomodasi kemajemukan potensi peserta didik. Melalui sistem kredit semester peserta didik dimungkinkan untuk menyelesaikan program pendidikannya lebih cepat dari periode belajar yang ditentukan dalam setiap satuan pendidikan.

Dalam buku “Landasan, program dan pengembangan kurikulum SMA 1984” disebutkan bahwa penerapan sistem kredit di SMA dimaksudkan untuk meningkatkan tepat guna, daya guna dan hasil guna pendidikan, yang sekaligus dikaitkan pula sistem penilaian siswa.

Penyelenggaraan Sistem Kredit Semester (SKS) di setiap satuan pendidikan SMP/MTs, SMA/MA, dan SMK/MAK harus dilakukan dengan mempertimbangkan kebutuhan, kelayakan, dan ketersediaan sumberdaya pendidikan bagi keberlangsungan penyelenggaraan sistem kredit semester (SKS) secara optimal.

Berdasarkan lampiran IV Peraturan Menteri Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 81A Tahun 2013 tentang implementasi kurikulum 2013 mengenai pedoman umum pembelajaran disebutkan bahwa konsep sistem kredit semester adalah sistem penyelenggaraan program





